

# Flash

Communications Service  
Suore Sacra Famiglia di  
Bordeaux  
Via dei Casali Santovetti, 58  
00165 Roma  
Italia

Tel. 0039. 06 6650071  
Fax. 0039 06 66411470

e-mail: [infoservice@sfbint.org](mailto:infoservice@sfbint.org)

N° 44

Enero 2015

República Democrática del Congo

## CRISIS EN EL CONGO

**E**n la R.D. del Congo, desde el comienzo de la semana hay enfrentamientos en Kinshasa, y en el resto del país, entre la fuerzas del orden y los manifestantes, sobre todo los jóvenes, que condenan la reforma de la ley electoral.

El balance de víctimas es contradictorio, depende de si proviene del gobierno o de las ONG, las cifras varían de 11 a 40.

**El Obispo de Kinshasa, Cardenal Laurent Monsengwo,** ha reaccionado ante esta ola de violencia denunciando una capital asediada y llamando a la calma y a la responsabilidad.



## ***Georgine comparte con nosotras...***

*En el país, sobre todo en Kinshasa y en otras ciudades, el clima es muy tenso. Hay muertos y pillaje, en particular en Kinshasa. El 25 de enero al 2 de febrero tendremos una reunión de los superiores mayores en Kinshasa. Yo estoy viajando hacia allá, pero por el momento, estoy en Kikwit, porque el acceso a Kinshasa es difícil por los disturbios. La población, y en particular los estudiantes y la oposición, no quieren que se cambien ciertos artículos de la Constitución.*

*Nos sentimos unidas a nuestro pueblo y rezamos por él. Os pedimos que recéis por nosotras.*

*Vivimos momentos muy fuertes, nos recuerdan la llamada que nos dirigía el Papa en la carta a los consagrados/as para el 2015 y también a las llamadas que nos dirige nuestro Capítulo General invitándonos a salir de nuestras zonas de confort, para encontrarnos con el pueblo y compartir lo que está viviendo. Es un desafío para nosotras en la Delegación: estar cerca de la gente para presentar juntos su grito hacia al Padre; luchar con ellos para obtener la liberación tan deseada y esperada. En esta lucha, nos abandonamos en las manos del Señor, que liberó su pueblo del poder del Faraón en Egipto. Continúad rezando por nosotras. Que Jesús María y José nos bendigan.*

*Georgine Mufogoto*

**D**esde el principio de la semana del 19 al 22 de enero, las grandes ciudades de la República Democrática del Congo como Kinshasa, Lubumbashi, Goma y otras han sufrido escenas de rebelión del pueblo congoleño, motivadas por la oposición de la R.D. del Congo.

¿Por qué estas manifestaciones? Parece que la Asamblea Nacional ha votado la ley electoral modificada en ausencia de la oposición. Por eso, ésta última, ha llamado a los ciudadanos a manifestarse el lunes 19 de enero 2015 para protestar contra el proyecto de la revisión de la ley electoral.

Según la oposición, esta modificación permitiría a M. Joseph KABILA mantenerse en el poder más allá del final de su mandato, en 2016, mientras que la Constitución le prohíbe presentarse, otra vez, a las elecciones.

Esta resistencia terminó en fracaso debido a la falta de un marco objetivo. Porque mientras las manifestaciones de la población debieran salvaguardar la paz y el bienestar que reclaman, por el contrario, engendraron enfrentamientos entre la población y la policía, destinada por el gobierno a impedir los movimientos violentos.

Ha habido muertos, según el gobierno 12, una ONG habla de 28, la FDH de 42, mientras que la población civil, sobre todo los estudiantes, aseguran que son más de 42. Pillajes, destrucción arrestos arbitrarios, heridos que todavía están en los hospitales y en las casas los que no cuentan con medios para pagar el hospital. Desde el 19 hasta el 21 nada funcionaba y había una calma frágil y tensa.

De hecho, estas manifestaciones violentas muestran el deseo del pueblo de frenar la agenda oculta de la revisión de la ley electoral, que es una condición importante para que se dé el éxito de la democracia en el país. Los congoleños reclaman la salida del presidente actual.

Frente a estos enfrentamientos, Su eminencia el cardenal, arzobispo de la provincia eclesiástica de Kinshasa, Laurent MONSNGWO, ha llamado al gobierno a dejar de matar a su pueblo expresando su posición en estos términos: “Desaprobamos y condenamos la revisión de la ley electoral “. Este mensaje se difundió el tercer día de las manifestaciones.

Hemos de subrayar que esta manifestación del pueblo tuvo lugar en diferentes ciudades de la RDC, como ya se dijo antes, pero no todavía en la provincia de Bandundu, ni en la zona de Idiofa, donde estamos nosotras. Según algunos, el hecho de no protestar por medio de acciones violentas no quiere decir que la población de la zona tenga una opinión contraria. Por una parte la gente se reserva para defender los bienes que posee, conscientes de que la destrucción retrasa el proceso de desarrollo, contribuyendo a la pobreza perenne que deteriora todos los niveles sociales; por otra parte no ha habido el estímulo de personas que hayan influido en la población para que actúe como lo hizo en otras ciudades.

El pueblo congoleño minimiza su sangre vertida, debido a la miseria, que cada vez más, se hace perenne. Busca un dinamismo nuevo que le devuelva su dignidad.

*Hoy, el senado se reunió en Kinshasa, capital de la R.D. del Congo y derogó el artículo modificado por el parlamento el 17 de enero, esta decisión es la que contribuyó a la sublevación del pueblo congoleño.*

*Esperamos que vuelva la calma y que la vida vuelva a desarrollarse con normalidad.*

*Continuemos rezando por el Congo que, desde hace años, vive situaciones de guerra y miseria.*





**Sagrada Familia de Burdeos**  
**Servicio de Comunicación/Información**  
**Roma**  
**[www.saintefamillebordeaux.org](http://www.saintefamillebordeaux.org)**